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平成23年1月9日

No.100

カブ隊

あけましておめでとうございます。そして、西高東低100号になりました。
「継続（けいぞく）は力（ちから）なり」という言葉があります。
スカウト活動も継続すれば、力になります。

★これまでしたこと★

11がつ21にち しゃくじょうがたけとざん ちょうじょうは きもちよかったね。

12がつ5にち ごうどうたいしゅうかい できたての やきいもは おいしかったね。

12がつ19にち つうじょうしゅうかい きれいに たこがあがったね。

1がつ9にち しんねんしゅうかい おぞうにを たくさんたべたかな？

ビーバー隊

☆これからすること☆

1月23日 スケート 下欄ご参照下さい。

2月6日 合同隊集会 津西会館集合解散(9:00～11:00)

2月13日 B-P祭 津西会館集合解散(9:00～11:00)

3月6日 合同隊集会 安藤山集合解散(9:00～11:00)

♪あんどう山でのごうどうたいしゅうかい、つうじょうしゅうかいは、９時から１１時まで、もちものは、ビーバー用具、すいとう♪

＜これからすること＞
1月16日 隊集会 安藤山 9:00～11:00 国際
1月23日 隊集会 アイススケート選手 （下欄参照）
2月6日 合同隊集会 津西会館 9:00～11:00 マジシャン
2月13日 団行事 津西会館 9:00～11:00 BP祭
2月20日 隊集会 安藤山 9:00～11:00 技術博士
3月６日 合同隊集会 安藤山 9:00～11:00

幼稚園年長～小１

小２～小４

＜今までしたこと＞
11月14日 隊集会 安藤山 ロープワーク ウサギの分はちゃんとできたね。次はしかだね。
11月21日 錫杖ヶ岳登山 はれて、頂上で遠くまでみえたね
12月5日 合同隊集会 焼きいも会 やきいもおいしかったね
12月12日 隊集会 安藤山 演劇家 うまく演じられたね。お面もつくったね
12月19日 隊集会 安藤山 凧作り たこはちゃんととんだかな？
1月9日 新年集会 安藤山 お雑煮をいただきました。

あけましておめでとう！2011ねんが はじまったね。
あたらしい 1ねんは、あたらしい きぶんで あたらしいことに ちょうせん
してみよう！ 2011ねんも げんきに たのしく かつどうしようね！！

2003.11 安藤山

《スケートについて》
日時：1月23日 10:00～12:00
場所：サンピア伊賀（三重県伊賀市西明寺2756‐104 Tel.0595‐24‐7000）、現地集合解散
持ち物：手袋、長袖、長ズボン、ネッカチーフ、頭部保護物（帽子、ヘルメット、貸出有）

2009.1 津西会館

※スカウトの入場料、貸靴料については隊費にて
負担します。

※ビーバー隊は保護者の方の同伴をお願いします。
※育成会の皆さんの参加歓迎！

(*＾◇^)/ﾟ・:*【祝創刊100号】*:・ﾟ＼(^◇^*)



新年明けましておめでとうございます。この号で西高東低がちょうど100号になり
ます。

ちなみに第１号発行は1996年12月で，その１年前の1995年12月に団ホームページ
を立ち上げています。

このような企画は，現在では特段珍しいことではありませんが，当時としては画期
的で，育成会長の岡部さんと梅川の仕事がITと密接に関係していたため，早期から出
来たのではないかと思います。それでも当初は原稿収集，編集，印刷，ホームページ
アップという一連の作業は，技術的な問題もあり，それほど簡単ではありませんでし
た。ただ，今でも原稿収集だけは苦労しているようですが。

最近入団される方のほとんどが，団ホームページと西高東低を前もってご覧になっ
ておられるようで，団の活動をご理解いただく上で最も重要な情報源になっています。
今後も出来るだけ長く続けていきたいと考えております。

団委員長 梅川逸人

小５～中２

ボーイ隊

ベンチャー隊
中３～２０才未満

ネコよ!

おまえは４６号から出
ている事を知っている
のか？もちろんさ!

《活動報告》
11月14日 隊集会 総文にて地図作り
11月21日 合同ハイク 錫状ヶ岳
12月5日 合同隊集会 焼き芋 読図とパトローリング
12月12日 隊集会 読図応用編
12月19日 隊集会 読図と計測
1月9日 新年集会 炊き出し

《今後の活動予定》
1月16日 隊集会 安藤山 9時集合11時解散 テントの建て方、しまい方
1月23日 アイススケート ビーバー・カブ面参照
2月6日 合同集会 津西会館 9時集合11時解散 BP祭の計画
2月13日 BP祭 津西会館 9時集合11時解散 BP祭
2月20日 隊集会 安藤山 9時集合11時解散 テントの立て方とロープワーク
3月6日 合同集会 安藤山 9時集合11時解散 火付け訓練

【ベンチャー隊活動予定】
１２月の活動
１２日・ベンチャー集会（春行事の計画内容について）

１月の活動予定
１６日 １３時より サンパレスにて 春行事の計画とルート下見
（翌週以降も都度 ベンチャー会議を実施します。）

●ベンチャー春行事について。
日時：３月２６（土）・２７(日）（雨天予備日 ４月２(土）３(日)）
内容：湯の山温泉まで往復サイクリング 一泊して御在所岳登山

明けましておめでとうございます。新しい年を迎えたということも
あり、スカウト１人１人スキルアップを目標に頑張りましょう。

ベンチャー隊は３月春行事に向けて準備を進めていきます。

2006.6 県連総会にて

2008.10 補助犬募金

入団のお問い合わせはメールでkatsujiro.okabe@gmail.comまで主な活動場所：安藤山（津西幼稚園横、津西高奥）



『西高東低１００号に寄せて』
団委員 大森 芳幸

西高東低は１００号を迎えましたが、自分の活動登
録は小学４年生でカブ入隊してから実に４０年近く経
ちました。

いろんなことがありましたが、小６の時にキャンプ
で当時の班長から指導されたあることが、未だに自分
の中で教訓として生きていることがあります。炊事で
火の係をしていた私は、他のスカウトが水を入れて準
備した飯ごうをそのまま火にかけたのですが、水の分
量が尐なくて「焦げ飯」になってしまいました。班長
は、水の分量を間違えたスカウトに手のくるぶしまで
水を入れるはかり方を教え直していましたが、私にも、
「人が持ってきた飯ごうはそのまま火にかけず、一旦
自分で中を確認してから火にかけろ。」と言われまし
た。

チームワークで互いのミスをカバーし合うことの大
切さを教えられ、社会に出てからも仕事で様々な問題
に出くわすたびにこのときの班長の言葉を思い出して
います。

『元旦登山』
カブ隊長 北山 智

私がスカウト活動のなかで、一番印象に残ってるこ
とは、初めての経が峰登山です。

私がボーイスカウトにはいったのは25年前です。
当時はビーバースカウトがなく、カブスカウトのしか
から入りました。その頃は、団行事として、初日の出
を見に行くために、美術館に集合して1月1日の経が
峰に夜明け前から、いわゆる裏コースから登っていく
コースで夜中に眠たい中、初めての登山に近い状態で、
登っていきました。かなりつらい状態で、頂上に近い
ところの尾根で、休憩していましたが、あまりにも寒
くて手がかじかみ手のつめたさで、だいぶ泣いていま
した。しかし、頂上では制服の半袖半ズボンで新年集
会をしました。今となっては良い思い出です。

いまでは、正月の経が峰に登ることは、初日の出の
不安定さと昨今の登山ブームにより、ほかの人が多く
なり、混雑してきていて、現在では、１2月に登山と
しています。

また、西高東低が100号まで続いたことは携わって
ただいたリーダーに感謝します。

西高東低が長く続くことを願います。

『西高東低１００号によせて』
副団委員長 岡 琢治

西高東低１００号 おめでとうございます。
岡部編集長ご苦労様でした、これからも２００号、

３００号とがんばってください。(笑)
私のスカウト時代の思い出では1974年第6回日本

ジャンボリー（北海道千歳原）があります。
当時のジャンボリーは、レトルトの食事は無く、全

日程朝昼晩の三食とも米飯の為、雨でも何でも薪をく
べ炊事しなければなりませんでした。

昨年も雨だったように、かならずジャンボリーは大
雨の試練を受けます。当時もお約束通り大雨にたたら
れ、自分の寝る場所に薪を置き、朝まで火を絶やさな
い作戦（崎さんの指示）に出たのですが、リーダーに
見つかり、大目玉を食らった思い出があります。

あれから何十年たっても火の前に座っております。
そろそろ交代しなければ!

『西高東低100号の発行に寄せて』
ビーバー隊長 土山 貴史

私が津10団で指導者を始めたのが2002年からで、
最初はカブ隊の指導者でしたが、2004年に前ビー
バー隊長の斎場隊長が大学を卒業するのをきっかけ
にビーバー隊長になり、現在に至ります。

大学からボーイスカウトを始めたため、ボーイス
カウトに関する知識がほとんどないまま指導者にな
り、最初のうちはスカウトと一緒に学んでいく日々
でした。月日の経つのは早いもので、初めて携わっ
たスカウトは今では高校生や大学生になっていま
す。

100号の発行に寄せてということですが、私が初め
て西高東低の原稿を書いたのが63号ですので、これ
までに40号程書いてきたことになります。毎回大し
た事を書いているわけではありませんが、苦労して
書いていますので、意識して読んでいただけると嬉
しいです。

今後も101号、102号…と確実に続いていくことを
願っています。

2009.3 菜の花畑2004.1 多くの三重大生に助けていただきました。

2010.1 団スキー また行きたい。。。



2008.8 熊野古道

2007.8 富士登山

『熊野古道』 ボーイ隊 神野 廉
一番思い出に残っている活動は、カブ隊の時に行った

熊野古道です。毎日登山ですごく疲れました。特に八鬼
山はかなりきつかったです。でも、とても楽しかった思
い出です。

『西高東低１００号に寄せて』ベンチャー隊 松田雄貴
幼稚園時分、半ば引きずられるように津１０団に入団しては

や十年。団のホームページで昔の写真を見てニヤニヤしていた
ら、丁度自分がビーバー隊員だった頃の『西高東低』４５号に
「１０年後は君たちがベンチャー」の文字を発見しました。

『西高東低』なんてものの存在すら知らなかったあの頃から、
毎週末の活動にたまのキャンプ、たびたび泣いてあとは笑って、
そうやって過ごしてきたスカウトとしての十年。

ベンチャー隊として下の子らをまとめる立場に立つ機会の多
くなった今、改めてこれまでの活動の記録を読み返してみる。
すると気付く事があります。入団してこのかた、自分はこのス
カウト通信と共に経験を積んできた。いわば『西高東低』とい
うものは、自分にとっては足跡のようなものです。

ああ、こんなこともあったなあ。と、現在ビーバー隊の子達
が１０年後に思い返す事ができるよう、益々の発展と存続を祈
ります。

『日本ジャンボリー』 ローバー隊 小林 亮太
私がスカウト活動の中で印象に残った活動は、二回の日本ジャンボリーに参加し

たことです。ボーイのときに参加した大阪の舞洲のジャンボリーはただ様々なプログラ
ム参加して楽しかったです。あと恐ろしいくらい暑かったです。
ベンチャーのときに参加した石川のジャンボリーでは、前回とは変わって奉仕隊と

してサブキャンプを運営していく上で必要となる様々な仕事をしました。いろいろやるこ
とがあり単純に楽しむだけではなかったですが、とても楽しかったです。あのような大きな
集会の裏にはこのような活動があるのだと身をもって体験しました。県内の他の隊のス
カウトや県外のスカウトとも知り合えました。
私はビーバーからスカウト活動をしていますが、同じジャンボリーでも少し異なった

参加の仕方があるようにビーバー、カブ、ボーイ、ベンチャー、ローバーと上進してい
く過程でやることやできることが徐々に変化していくこともスカウト活動の楽しみだと思い
ます。

2002.8 第13回日本ジャンボリー

《編集後記》
創刊号の梅川団委員長、私のコメントを読み返してみると、活動継続へ

の危機感からこの西高東低をスタートした事が思い出されます。
団全体の活動を知っていただく事で上進率を上げ、退団を防ぐ、しっか

りとした計画を立てることで、活動内容を充実させ、保護者の皆さんから
の協力を得られやすくする、そのような目的がありました。

当初は１００部以上、近年ではその半分程度しか印刷していませんが、
多くの団が消滅してゆく現状をみるとインターネットでの活動紹介も含
め、この西高東低が果たした役割もあったのかなと思います。

先行き不透明なこの時代にこそ、次世代を担う青尐年の育成は喫緊の課
題であり、ボーイスカウトのような自発的グループ活動には大いなる可能
性があると信じます。

２００号が発行されるのは今から２０年後ぐらいでしょうか。スカウト
の中から指導者が育ち、また新しいスカウトを迎えながら、津１０団がこ
れからも活き活きと活動を続けてゆく事を心より祈念します。

育成会長 岡部 克二郎

2009.3 キャンプから帰着!!


